

Le groupe de chasse GC 2/5 LA FAYETTE



GC 2/5

Le Groupe de chasse "**La Fayette**" a pour origine le groupe de chasse **GC 2/5** (*2eme groupe de la 5eme escadre*) créé le 1er juillet 1933 à Bron, avec pour escadrilles les SPA 167 et N 124.

Le GC 2/5 deviendra le **GC 2/5 La Fayette** en décembre 1942

SPA 167



*L'escadrille SPA 167 est créée en août 1918 avec pour insigne la **Cigogne de Romanet** (surnommée 'Le canard').*



*L'escadrille N 124 est créée en avril 1916 à Luxeuil (70) avec pour insigne la "**Tête de sioux**". A l'origine c'est une escadrille de chasse où sont affectés les pilotes de nationalité américaine engagés comme volontaires au service de la France.*

*Le 6 décembre 1916 elle devient officiellement l'escadrille N 124 "**La Fayette**".*

Le "**La Fayette**" a connu au cours de son histoire, les désignations successives suivantes :

- Groupe de chasse **GC 2/5** à sa création en octobre 1933
- Groupe de chasse **GC 2/5 La Fayette** en décembre 1942
- Groupe de chasse **GC 2/4 La Fayette** en juillet 1947
- Escadron de chasse **EC 2/4 La Fayette** en novembre 1949

De nos jours, le **La Fayette** est toujours actif sous l'appellation d'Escadron de Chasse **EC 2/4 La Fayette**. Il est basé à St Dizier depuis août 2018 et vole sur **Dassault Rafale**.

Les escadrilles **N 124** et **SPA 167** en sont respectivement la première et la deuxième escadrille.

Jean Verniol et le Groupe GC 2/5 La Fayette

- Alto Folelli : juin 44 – sept. 44 (en subsistance).
- Ambérieu : sept. 44

Le parcours du GC 2/5 La Fayette durant la Seconde Guerre mondiale

La campagne de France 1939-1940

A la date du déclenchement de l'attaque Allemande du 10 Mai 1940, le GC II/5 est rattaché à la ZOAE (Zone d'Opérations Aériennes Est). Il était basé à Toul-Croix-de-Metz (Meurthe et Moselle) et est doté de Curtiss H-75 achetés aux États-Unis.

Le GC II/5 présente un bilan de 48 victoires sûres et 23 probables pour la perte de seulement 2 pilotes tués et 7 Blessés.

À la suite de l'armistice du 22 juin 1940, le GC II/5 se replie en AFN alors française

L'Afrique du Nord : juin 1940 à août 1944

Le 21 novembre 1942 Le GC 2/5 est créé à Casablanca par les Américains. Après le débarquement américain, le colonel Willis, un ancien du groupe de l'escadrille de 1918 retrouve avec nostalgie la tête de sioux sur les Curtiss français. Il œuvre alors pour que cette escadrille soit la première à être rééquipée en matériel américain. Ce sera fait dès ce mois de novembre 1942 avec treize Curtiss P40F Tomahawk. Il reçoit aussi le nom de **La Fayette**. Il est constitué de deux escadrilles, **Les Cigognes** et **Les Sioux**.

Le 9 janvier 1943, Il gagne la base de Thélepte dans le Sud-Tunisien et il est le premier à reprendre le combat, sous les ordres du commandant Kostia Rozanoff avec le commandant Stehlin comme adjoint, sous contrôle du 33rd Squadron américain.

Le 1er février 1943, il reçoit douze avions en renfort et opère, à partir du 20 février, à Kalaa-Djerba, puis regagne Biskra. Le 15 mars, il revient au Maroc pour être rééquipé de quarante P-40L à Rabat.

Le 11 mai 1943, il retourne en Tunisie, à Bizerte-Sidi Ahmed, pour le Coastal Command,

Le 26 septembre 1943, le Groupe se pose à **Bône-Les Salines** et il est affecté au **Bône Fighter Section** en protection des convois.

En avril 1944, le 2/5 est transformé sur le puissant **P-47 Thunderbolt**, il passe sous les ordres du Tactical Command.

Le retour en métropole et la campagne d'Allemagne **A FAIRE**

Le 3 mai 1944, il part pour Alto, au sud de Bastia, pour appuyer les troupes alliées en Italie. Le La Fayette est le groupe jumeau du Dauphiné

Intégrée dans la nouvelle 4e Escadre de chasse et dotée de P-47, elle participe en 1944 à la Campagne de France et en 1945 à celle d'Allemagne.

Les bases occupées

Bône	25/09/43	02/05/44
Alto-Folelli	02/05/44	08/09/44

Ambérieu-en-Bugey	08/09/44	03/10/44
Lyon-Bron	03/10/44	03/11/44
Ambérieu-en-Bugey	03/11/44	03/01/45
Luxeuil-les-Bains	03/01/45	10/04/45
Colmar	10/04/45	08/05/45